
一般質問一般質問
議長及び監査委員は、その職務の性質上、一般質問を行っていません。

● 二次元コード 市議会ホームページ上の各議員の質問動画へアクセスできます。
● マーカー部分 用語解説や写真・イラストを掲載しています。

一般質問項目　①教育行政について

中山　ひと美（自民党クラブ）

学校図書の充実
新聞の複数紙配備を

　　探究的な学習の場である学校図
書館では、古い本を処分し、新陳代
謝を進めることが大切です。本市の
学校図書は廃棄・更新されています
か。また、国は、学校図書館に新聞
複数紙の配備が必要としており、小
学校２紙、中学校３紙を目標に掲げ
ていますが、多くの学校が目標を下
回っています。主権者教育として、
いろいろな新聞から自分の考え方を
見つけることを教えるのも学校の役
割であり、新聞の配備に力を入れる
べきと考えますが、見解を伺います。

問 　　本市では、国が定める学校図書
館図書標準を指針として、図書の整
備を行っており、学校図書館支援員
や図書担当教員が中心となって、各
学校で廃棄をしています。新聞購買
紙数は、小学校７校で計９紙、中学
校３校で計３紙であり、２紙以上購
入している小学校は１校、３紙以上
購入している中学校はありません。
学校図書館への新聞配置等の環境整
備については、第５次子ども読書活
動推進計画策定を検討していく中で
議論していきたいと考えています。

答答答

一般質問項目　①特別なケアが必要な子どもたちのために　②夏季休業中
の学童保育所等における昼食提供を

原　ゆき（立憲ネット緑たちかわ）

学童保育所等における昼食提供
本市で導入を実現するためには

　　保護者の負担軽減や夏場の弁当
持参での食中毒の心配等から、こど
も家庭庁は学童保育所等での昼食提
供のニーズがあるとして自治体へ検
討を呼びかけています。国や都が支
援事業を行っていますが、これらの
事業の活用については検討していま
すか。また、本市の学童保育所と放
課後子ども教室の昼食についての実
態と課題を伺います。本市で実現可
能な手法を検討いただき、ぜひ導入
していただきたいと考えますが、ど
のような手法が考えられますか。

問 　　給食の無い日は、学童保育所は
お弁当持参、放課後子ども教室は任
意でお弁当持参とし、食中毒対策と
して保冷剤の活用等をご案内してい
ます。都の支援事業は、条件がある
ものの検討の余地があると考えてい
ます。食物アレルギー対応等による
職員の負担増、衛生管理、緊急時の
体制等課題があり、契約から支払い
までが給食事業者と保護者間で直接
行われ、学童保育所にお弁当が納品
される仕組みであれば導入できる可
能性があると考えられます。

答答答

一般質問項目　①若葉台小学校の朝の見守りについて　②旧多摩川小学校
で行われたイベントについて　③市内の公共トイレと公園について

永元　香子（日本共産党）

若葉台小学校の朝の見守り
子どもを守るための対策を

　　交通量の多い五日市街道を渡る
若葉台小学校の児童の安全対策のた
め、地元ボランティア等が登下校時
の見守りを行っていますが、有償の
交通ルール指導員の配置が令和６年
３月で打ち切られると聞きました。
同校の前の通りは、朝、通勤・通学
に急ぐ人で混雑しており、急いで無
理な運転をするドライバーも多いか
もしれません。自転車も多く、事故
が起こりやすい危険な状況となって
います。今後の安全対策や車のス
ピードを落とす工夫はありますか。

問 　　警察や学校、保護者等と合同で
行う通学路の安全点検や危険箇所等
を記載した地域安全マップの配付等
を行っており、引き続き地域や警察
と連携し、安全確保を図っていきま
す。また、令和５年度の点検で、若
葉台小学校西側の丁字路が国分寺市
方面から五日市街道を避けるための
抜け道であるため、スピードを落と
さずに進入する車が多く、危険であ
るとの指摘があり、教育委員会から
立川警察署に対し、対応を検討する
よう要望しているところです。

答答答

一般質問項目　①自転車駐車場について　②能登半島地震について　③立
川市高齢者集合住宅（シルバーピア）について

瀬　順弘（公明党）

自転車駐車場
利用実態を踏まえた改善を

　　自転車用ヘルメットの着用が努
力義務になりましたが、着用率はま
だ低い印象です。タワー型の自転車
駐車場の定期利用者からは、カゴに
荷物を置いていくことが禁止のため、
ヘルメットも置いていけない、だか
らかぶらない、との声があります。
対策はありますか。また、シニアカー
を利用する高齢者からは、店や病院
にシニアカーで行きたくてもどこに
停めればいいかわからない、との声
があります。市の自転車駐車場に停
められるようにできませんか。

問 　　市でもヘルメットの保管場所に
ついては課題であると認識していま
す。次期指定管理者からも、さまざ
まなアイディアをいただきながら、
現在の自転車駐車場において、物理
的に何が出来るのかといったことも
含め、調査研究を進めます。また、
シニアカーは、条例上は市営の自転
車駐車場へは駐車できないものと考
えています。まずは、駐輪施設への
駐車について試験的な実施が可能か
どうか、課題の整理を進めてみたい
と考えています。

答答答

一般質問項目　①自治会支援について　②行政手続きの課題について
③認知症対策について　④競輪場改修工事（第２期）について

伊藤　幸秀（公明党）

会館を持たない自治会の支援
活動場所の確保に向けた考えは

　　集会所的な会館を持たない自治
会は、市全体でいくつありますか。
会館がない自治会は、行事を会員宅
で行うなど苦労をしていますが、そ
のような自治会に対する支援はあり
ますか。学習等供用施設や学習館等
の施設を現在使えることはもちろ
ん、それだけでなく、公共施設の再
編により床面積の圧縮等がされた結
果、これまで自治会が使えた施設が
使えなくなるようなことがないよ
う、活動場所の位置づけを検討すべ
きと考えますが、見解を伺います。

問 　　令和４年度に行った調査では、
会館を持たないのは179自治会中
82自治会でした。会館がない自治
会には、市の学習等供用施設や学習
館等の施設や会議室等を優先的に貸
し出し、使用料を減免するなどの支
援をしているほか、民間企業や宗教
団体が会議室等を提供しているケー
スもあると聞いています。自治会等
の活動場所の確保は、公共施設の再
編の観点にとどまらず、自治会等を
応援するさまざまな方策の中で検討
したいと考えています。

答答答

一般質問項目　①終活について　②お亡くなりになった後の対応について　
③テニスコートについて

いしとび　かおり（都民ファーストの会立川市議会）

夜間照明のある市内庭球場
夜間利用ができる期間の拡大を

　　本市のテニスコートは利用時間
が制限されており、特に冬期は利用
可能な時間が大変短いという印象が
あります。錦町の明治安田ＴＡＣＨ
ＩＫＡＷＡフィールドと泉町庭球場
は、せっかく夜間照明があるにもか
かわらず、なぜ冬期は夜間利用がで
きないのでしょうか。市民から夜間
利用を望む声が届いているのではな
いかと思いますが、夜間照明のある
庭球場において、今後通年で夜間利
用ができるようになる見通しはあり
ますか。

問 　　管理上の課題やスポーツの種類
によって、一部の体育施設は冬期閉
鎖や冬時間の設定をしており、夜間
照明がある庭球場も現状では冬期の
夜間利用ができていません。しかし、
利用者からは通年で夜間も含めテニ
スを楽しみたいという声が上がって
おり、冬期の夜間に管理人を配置す
る調整ができたため、今議会で開場
時間を変更する条例案を提出してい
ます。夜間照明のある２か所の庭球
場の開場時間は、通年で午前９時か
ら午後９時までになります。

答答答
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